
GEMEINDE STRUVENHÜTTEN 
- Ausschuss für Jugend und Kultur -              24568 Kattendorf, den 01.11.2021
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Nr. 11 – AUSSCHUSS FÜR JUGEND UND KULTUR vom 05.10.2021 
 
 
 
 
 
 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr, Ende: 22:00 Uhr, Struvenhütten, Mehrzweckraum am Freibad 
 
Mitgliederzahl: 9 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
GV Mohr, Wolfgang (Vorsitzender) 
GV Schleu, Daniela  
GV Roll, Norbert (bis einschließlich TOP 10) 
GV Schröder, Karsten 
WB Hartmann, Jürgen  
WB Mauer, Mirja  
WB Bauermann, Kerstin – zugleich Protokollführerin 
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeisterin Jürgens, Britta  
GV Albrecht, Werner  
Herr Hohmann, Amt Kisdorf 
Herr Albrecht, Landjugend 
Herr Peve, Landjugend 
Frau Balnojan (VFL) 
Herr Mohr (Reit- und Fahrverein) 
 
Nicht anwesend: 
GV Stuhr, Jan  
WB Lepek-Saß, Ivonne 
 
Die Tagesordnung wird nach § 3 Abs. 5 GeschO wie folgt erweitert bzw. geändert. 
 
Der Vorsitzende beantragt die Erweiterung der Tagesordnung um TOP 16 „Fingerklemmschutz an den 
Türen der Kita „Pusteblume“, hier: Beschluss-Empfehlung über die Vergabe“ 

      (7:0:0) 
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Tagesordnung: 

1.   Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2.   Mitteilungen des Vorsitzenden, der Bürgermeisterin und der Verwaltung 

3.   Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit von Beratungspunkten 

4.   Mitteilungen des Vorsitzenden, der Bürgermeisterin und des Amtes, sowie Bekanntgabe 

      der im nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung gefassten Beschlüsse 

5.   Fragen der Ausschussmitglieder 

6.   Mobiler Jugendraum, hier: Sachstandsbericht 

7.   Baugenehmigung Versammlungsraum Landjugend  

8.   Mitgliedschaft im Schulverband Kaltenkirchen, hier: Kündigung der Mitgliedschaft 

9.   Freibad, hier: Bericht über Sanierung und Verpachtung 

10. Veranstaltungen 

11. Belegung Sporthalle 

12. Flutlichtanlage und Baugenehmigung Sportplatz, hier: Sachstand, wie geht es weiter 

13. Haushaltsplanung 2022 

14. Vorstellung 1. Vorsitzende des Reit- und Fahrvereins  

15. Beleuchtung in der Kita „Pusteblume“, hier: Beschluss-Empfehlung der Vergabe - nichtöffentlich 

16. Fingerklemmschutz an den Türen der Kita „Pusteblume“, hier: Beschluss-Empfehlung über die 
      Vergabe - nichtöffentlich 
 
 

Öffentlicher Teil: 
 
 
TOP 1: 

Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende GV Mohr, Wolfgang eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es gibt keine 
Einwände gegen Frist und Form der Einladung. 
 
 
TOP 2: 

Mitteilungen des Vorsitzenden, der Bürgermeisterin und der Verwaltung 

Vorsitzender:  
 Die Aktion „Saubere Landschaft“ wurde, bedingt durch Corona, vom Frühjahr auf den 18.09.2021 

verschoben. Einige Struvenhüttener und die Landjugend haben im Frühjahr trotzdem die Wegesränder 
abgesammelt, somit keine Beteiligung an der Aktion am 18.09.2021. 

 Auf dem neuen Spielplatz wurde am 13.08.2021 die von unserer Raiffeisenbank gespendete Bank mit 
Tisch von WB Lührs, Jan-Ove, WB Weckbrodt, Nico, GV Mohr, Wolfgang und Sven Mohr aufgestellt. 
Vielen Dank an die fleißigen Helfer und besonders an die Raiffeisenbank für die großzügige Spende 

 Am 05.09.2021 fand die offizielle Einweihung des neuen Spielplatzes mit der Preisverleihung zum 
Struvenhütten-Quiz statt. Die Organisation der Veranstaltung hat GV Schleu, Daniela mit etlichen 
Helfern übernommen und dieser verlief sehr gut. Es gab Einnahmen von knapp 140,00 €. Hier wird 
überlegt, diesen Betrag zur Anschaffung einer Megaphon-Anlage oder der dringend benötigten Müllei-
mer für den Spielplatz zu verwenden. Vielen Dank an GV Schleu, Daniela und alle Helfer. 

 Die Hochwippe auf dem Spielplatz musste gesperrt werden. In einem Einzelfall ist es bei der Hochwippe 
zum Versagen einer Schweißnaht gekommen. Um einen Schaden zu vermeiden, wurde sie außer Be-
trieb genommen. Der Hersteller befindet sich in der Analyse des Vorgangs, möchte aber bis zur endgü-
ltigen Klärung des Sachverhaltes und der Ursache ausschließen, dass von dem Gerät derzeit eine Ge-
fahr ausgeht. 
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 Es fanden wieder mehrere Kita-Gespräche zwischen der Gemeinde, Herrn Hohmann vom Amt Kisdorf, 

Frau Buchholz vom DRK, Herrn Mohr, Vorsitzender des Ausschusses für Jugend und Kultur und Frau 
Bode, der Kita-Leiterin, statt. Die jeweiligen Protokolle wurden an die Ausschussmitglieder weitergelei-
tet. Weiterhin hatte Frau Carmen Bittroff am16.09.2021 25jähriges Dienstjubiläum als Erzieherin in der 
Kita „Pusteblume“. Herr Hohmann und Herr Mohr haben ihr im Namen der Gemeinde zu ihrem Jubiläum 
gratuliert und sich für ihren Arbeitseinsatz und ihre Treue bedankt. 
 

Bürgermeisterin: 
 Vielen Dank an alle Helfer bei der Spielplatzeinweihung, besonders an Herrn Volker Gehrt für die 

Organisation / Durchführung des Struvenhütten-Quiz etc. 
 Die FFW hat ihr neues, gebrauchtes Fahrzeug erhalten und dieses wird von den Kameraden in 

Eigenleistung aufgearbeitet. Wann der Austausch mit dem alten Fahrzeug stattfindet, steht noch nicht 
fest, eine Information folgt. 

 Ein neues Schild für den neuen Schiedsmann Jens Ahrens wird installiert. 
 Die traditionelle Gruppenreise der Kita kann in der gewohnten Form aus Personalkapazitätsgründen 

nicht mehr stattfinden. Geplant sind separate Reisen mit den Elementar- und Hortkindern. 
 Es bestehen wieder Personalengpässe in der Kita. 
 Der Förderverein des Schwimmbades hält eine Mitgliederversammlung am 28.10.2021 ab. Hier soll 

geklärt werden, ob und wie es mit dem Förderverein weitergeht. Es stehen Sanierungsarbeiten im 
Schwimmbad an und zumindest der Badebetrieb sollte in der nächsten Saison aufrechterhalten werden, 
um das Fortbestehen des Schwimmbades sicher zu stellen. 

 Am 13.09.2021 tagte der Schulverband Kaltenkirchen. Es stehen viele Baumaßnahmen an, besonders 
diskutiert wurde die Anschaffung von mobilen / permanenten Luftfilteranlagen. 

 Der Energietisch findet am 12.10.2021 statt. Thema ist „Windenergie“. Anmerkung der Bürgermeisterin: 
die WKN hat aktuell die 3. Anlage auf Gemeindegebiet beantragt. 

 Der Bau-, Wege und Umweltausschuss tagt am 20.10.2021, der Laternenumzug der FFW soll am 
29.10.2021 stattfinden. 

 
Verwaltung: 
 Herr Hohmann berichtet über die Umwandlung einer Elementar- in eine altersübergreifende Gruppe in 

der Kita. Aus diesem Grund sind Umbauarbeiten für die genutzten Räume notwendig, da dann auch 
Krippenkinder den Raum nutzen werden (siehe TOP 16). 

 
 
TOP 3: 

Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit von Beratungspunkten 

Der Vorsitzende beantragt für die Tagesordnungspunkte 15 und 16 die Nichtöffentlichkeit. 
(7:0:0) 

 
 
TOP 4: 

Mitteilungen des Vorsitzenden, der Bürgermeisterin und des Amtes, sowie Bekanntgabe 
der im nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung gefassten Beschlüsse 

Auf der letzten Sitzung am 25.03.2021 hat der Ausschuss im nichtöffentlichen Teil folgende Punkte behan-
delt: 
 
TOP 12) Änderung des Nutzungsvertrages mit der Landjugend Struvenhütten e.V. 
Wegen fehlender und nicht vollständiger Unterlagen wird dieser Tagesordnungspunkt verschoben. Sobald 
die Unterlagen vollständig sind, werden diese der Gemeinde vorgelegt. 
 
TOP 13) Landjugend – Tilgungsvereinbarung für Stromkosten von 2015 – 2019 
Da versäumt wurde die Stromkosten der Landjugend in Rechnung zu stellen, hat man sich geeinigt, einen 
Teil der Kosten der Landjugend zu erlassen und für den Rest eine Tilgungsvereinbarung abgeschlossen. 
Die Landjugend hat einen eigenen Stromzähler. 
 
Top 14) Kindertagesstätte – Änderung der Träger- und Finanzierungsvereinbarung mit dem DRK auf 
Grund der Kita-Reform 
Hier wurde folgender Beschluss gefasst: 
Der Ausschuss für Jugend und Kultur nimmt die Neufassung der Träger- und Finanzierungsvereinbarung 
zur Kenntnis und empfiehlt der Gemeindevertretung diese Vorgehensweise zu billigen, damit die Träger- 
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und Finanzierungsvereinbarung mit der DRK-Kindertagesstätten Segeberg gGmbH in der vorliegenden 
Form zum 01.01.2021 in Kraft treten konnte. 

  (7:0:0) 
 
 
TOP 5: 

Fragen der Ausschussmitglieder 

Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 

TOP 6: 
Mobiler Jugendraum, hier: Sachstandsbericht 

WB Bauermann, Kerstin berichtet: 
 Ein weiteres Treffen des AK ist bisher nicht zustande gekommen. 
 Seit August soll die Gemeinde Todesfelde lt. VJKA ebenfalls am Projekt teilnehmen, dem Amt/der 

Gemeinde liegt keine offizielle Information hierüber vor. 
 Der Treff fand coronabedingt in Quartal 1 nur einmal statt, seit Mai wieder regelmäßig. In Struvenhütten 

nehmen durchschnittlich 9 Kinder teil. 
 Eine Anpassung der Kosten für eine Fachleistungsstunde wurde vom VJKA beantragt und liegt der 

Bürgermeisterin vor. Hier wurde die Teilnahme der Gemeinde Todesfelde noch nicht berücksichtigt. 
 Die Hallennutzungszeiten 2021/2022 des Mobilen Jugendraums wurden an das Amt übermittelt. 
 
 
TOP 7: 

Baugenehmigung Versammlungsraum Landjugend 

 Es gibt noch keine neuen Entwicklungen zum Thema Baugenehmigung. 
 Die Landjugend weist darauf hin, dass sie bei der von ihnen durchgeführten Veranstaltung im August 

mehr Unterstützung von der Gemeinde und vor allem vom Amt gewünscht hätten (bezüglich der 
Auslegung, ob es sich um eine private oder öffentliche Veranstaltung handelt gab es für die Landjugend 
Unklarheiten. Durch die Nutzung des Festzeltes der FFW Stuvenborn mussten dann zusätzliche 
Genehmigungen nach Aufforderung des Amtes eingeholt werden). 

 
 
TOP 8: 

Mitgliedschaft im Schulverband Kaltenkirchen, hier: Kündigung der Mitgliedschaft 

 Der Vorsitzende berichtet: Auf der letzten Sitzung hat Herr Wittkowski, Amt Kisdorf, dem Ausschuss die 
Mitgliedschaft in den zwei Schulverbänden erläutert. Die Gemeinde ist Mitglied im Schulverband 
Kisdorf, dieser ist auch Träger unserer Grundschule. Ein Austritt aus dem Schulverband Amt Kisdorf ist 
lt. der Aussage von Herrn Wittkowski aus diesem Grund zur Zeit nicht möglich. Es würde die Möglichkeit 
bestehen aus dem Schulverband Kaltenkirchen auszutreten, da keine Verpflichtung der Gemeinde zur 
Aufrechterhaltung der Trägerschaft vorliegt. Wenn bis zum 31.12.2021 gekündigt wird, tritt die 
Wirksamkeit zum 01.01.2023 ein. Herr Wittkowski hat der Gemeinde deshalb damals empfohlen, dieses 
auf der Sitzung zum Jahresende zu beraten, damit evtl. ein entsprechender Beschluss gefasst werden 
kann. 

 Bei dem Thema Schulkostenbeiträge hat sich ab 2021 gesetzlich etwas geändert. Der Deckel für die 
Investitionskostenpauschale wird für 2021 und 2022 auf 400,00 € angehoben und ab 2023 kann eine 
Vollkostenrechnung erfolgen. 

 Herr Hohmann teilt die derzeitigen Schülerzahlen an Kaltenkirchener Schulen mit 
(Gemeinschaftsschule am Marschweg: 7 Kinder, Dietrich-Bonhoeffer-Schule: 10 Kinder, das 
Gymnasium (nicht Schulverband) wird von 18 Kindern besucht).  

 Um festzustellen, ob der Austritt aus dem Schulverband Kostenvorteile bringt, ist die Vorlage einer 
entsprechenden Kostenaufstellung erforderlich. Der TOP wird auf die nächste Ausschusssitzung 
verschoben. Das Amt wird eine entsprechende Kostenaufstellung und die dazugehörige 
Beschlussvorlage erstellen. 
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TOP 9: 

Freibad, hier: Bericht über Sanierung und Verpachtung 

 Es gibt keine Interessenten, die das Schwimmbad pachten würden. 
 Der Förderantrag für die Sanierung des Schwimmbades ist noch in Prüfung, die Bewilligung der 

Zuschüsse durch die Aktivregion Alsterland liegt bereits vor. Die Sanierungsarbeiten sollen bis zum 
Saisonbeginn 2022 fertig gestellt sein. 

 Vermutlich muss in der nächsten Saison die Badeaufsicht bei der DLRG eingekauft werden, um 
zumindest den Badebetrieb aufrecht erhalten zu können. 

 Nach einem neuen Pächter / Bademeister / Betreiber muss intensiver gesucht werden, ein Arbeitskreis 
bestehend aus den Mitgliedern des Ausschusses und des (neuen) Vorstandes des Fördervereins soll 
gebildet werden. Nach der Mitgliederversammlung des Fördervereins am 28.10.2021 lädt der 
Vorsitzende zu einer Arbeitskreissitzung ein. 

 
 
TOP 10: 

Veranstaltungen 

 Am 27.11.2021 soll das Tannenbaumanleuchten und am 12.12.2021 der Lichterglanz stattfinden. Um 
die Organisation beider Veranstaltungen kümmern sich GV Schleu, Daniela, WB Mauer, Mirja und WB 
Hartmann, Jürgen. 

 Um einen geeigneten Tannenbaum zum Aufstellen kümmert sich der Vorsitzende. 
 Wenn genug Interesse in Struvenhütten besteht, soll Anfang November ein Dorfflohmarkt organisiert 

werden. GV Schleu, Daniela kümmert sich um die Planung. 
Der Ausschuss für Jugend und Kultur übernimmt bei der möglichen Durchführung eines Dorfflohmarktes 
die Schirmherrschaft. 

(7:0:0) 
 Der VfL plant im 1. Quartal 2022 den traditionellen Kinderfasching. 
 
 
TOP 11: 

Belegung Sporthalle 

 Herr Hohmann erläutert die vorliegenden Nutzungszeiten und Berechnungen. 
 Der VfL und der Mobile Jugendraum beantragen einen Zuschuss von der Gemeinde für die Kosten der 

Hallennutzung (siehe TOP 13). 
 
 
TOP 12: 

Flutlichtanlage und Baugenehmigung Sportplatz, hier: Sachstand, wie geht es weiter 

Frau Balnojan berichtet, dass in Kürze mit der Baugenehmigung gerechnet wird. Danach soll sofort mit den 
Baumaßnahmen begonnen werden. 
 
 
TOP 13: 

Haushaltsplanung 2022 

Der VfL beantragt einen weiteren Zuschuss zur Anschaffung von Equipment für das Kinderturnen in Höhe 
von maximal 400,00 €. Der Antrag wird in die Haushaltsplanung als Posten aufgenommen. 

(6:0:0) 
 
Beschluss: 
Nach eingehender Beratung beschließt der Ausschuss für Jugend und Kultur die ausgewiesenen Posten 
laut Anlage in den Haushalt 2022 aufzunehmen. 

(6:0:0) 
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TOP 14: 

Vorstellung 1. Vorsitzende des Reit- und Fahrvereins 

 Frau Mohr wurde dieses Jahr zur Vorsitzenden des Reit- und Fahrvereins gewählt und hat die 
Gemeinde gebeten, dass sie sich einmal vorstellen darf. Diesem Wunsch kommt die Gemeinde gerne 
nach. 

 In Vertretung seiner Schwiegertochter Frau Mohr, berichtet Herr Mohr von den positiven Entwicklungen 
im Reit- und Fahrverein. Es werden Dressur-, Spring- und Theoriestunden und zahlreiche 
Veranstaltungen, auch für den Jugendbereich, angeboten. Die Mitgliederzahl steigt stetig und auch für 
das nächste Jahr sind schon viele Angebote für die Mitglieder in Planung. Aktuell hat der Verein ca. 80 
Mitglieder. 

 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende stellt die Nichtöffentlichkeit her.  
 
Ende des öffentlichen Teils / Nichtöffentlicher Teil wird nur an Berechtigte versandt. 
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Nichtöffentlicher Teil: 
 
 
TOP 15: 

Beleuchtung in der Kita „Pusteblume“, hier: Beschluss-Empfehlung der Vergabe 

 
 
TOP 16: 

Fingerklemmschutz an den Türen der Kita „Pusteblume“, hier Beschluss-Empfehlung 
über die Vergabe  

 
 
 
Der Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die Sitzung. 
 
 
 
gez.: Kerstin Bauermann 

Protokollführerin 


